

COLUMNA

Vinculación con el Medio: impulsando el crecimiento de estudiantes y comunidades

Las instituciones de educación superior, dentro de sus aspectos misionales, deben desarrollar la Vinculación con el Medio, la cual, además de ser un componente del currículum, es piedra angular para la formación integral que conecta a los estudiantes con la sociedad y su entorno.

Formar técnico-profesionales con competencias en sintonía con su entorno, con mayor acercamiento a empleadores, que aporten al sector productivo y ofrezcan apoyo al bienestar social es uno de los focos de IPChile que nos vinculan con el territorio, y que tienen como función esencial contribuir al desarrollo del país.

El verdadero desafío radica en alinear estas dimensiones con la docencia, fomentando desde el primer año de carrera la conexión entre lo aprendido en el aula y su aplicación en el mundo laboral. Este enfoque práctico es clave para que nuestros estudiantes no solo adquieran conocimientos, sino que también sepan cómo transferirlos y aplicarlos en beneficio de sus comunidades.

En el año 2019, IPChile inició un



LORETO DELGADO,
directora
general de
Vinculación
con el Medio
e Innovación
de IPChile.

ambicioso Plan de Vinculación con el Medio, que se desarrolla principalmente en cuatro ámbitos de acción: Productivo, Comunitario, Políticas Públicas y Formativo. Uno de los proyectos que ha tenido gran impacto en la comunidad es el Centro de Atención Integral a la Comunidad (CAIC), donde participan todas las carreras de la Escuela de Humanidades, es decir, cerca de 7.000 estudiantes, que han logrado llegar a más de 3.500 beneficiados, apoyándolos en ámbitos educativos, sociales, jurídicos, deportivos y comunitarios.

En las carreras de salud, por ejemplo, tenemos iniciativas muy vinculadas con lo que se ha venido hablando en Chile. Capacitamos a cuidadores de usuarios dependientes, favorecemos la atención interdisciplinaria en centros de salud, el desarrollo de hábitos saludables en

comunidades escolares y la creación de ayudas técnicas de bajo costo para personas con dificultades motoras. En total, han participado más de 3.500 estudiantes, se han realizado 22.000 atenciones y fabricado 373 ayudas técnicas.

Por otro lado, nuestro Campus a Distancia desarrolla diferentes proyectos de manera virtual. Uno de ellos es de Alfabetización Digital, donde estudiantes y docentes del área de Tecnologías de la Información de la Escuela de Ingeniería han realizado acciones para atender necesidades y disminuir brechas en el uso y manejo de las TIC en la población inmigrante, centros de adultos mayores, establecimientos educacionales y organizaciones sociales.

El año pasado, ya contábamos con el 74% de las carreras participando en los proyectos de VcM,

obteniendo un 90% de satisfacción de los usuarios, un 88% de nuestros docentes y un 87% de nuestros estudiantes, quienes además reconocen que estas acciones son pertinentes para su desarrollo técnico-profesional. Mientras que, durante el primer semestre de este año, más de 3.000 estudiantes participaron en 11 iniciativas relacionadas con emprendimiento, salud y bienestar, temáticas sociales, de inclusión y seguimiento de políticas públicas.

En este camino, como Vinculación con el Medio, queremos estar presentes en todos los territorios posibles donde se encuentran nuestras sedes y seguir respondiendo a las diversas necesidades de nuestras comunidades y desafíos del medio productivo, creando sinergias que impulsen su desarrollo.

“ En el año 2019, IPChile inició un ambicioso Plan de Vinculación con el Medio, que se desarrolla principalmente en cuatro ámbitos de acción: Productivo, Comunitario, Políticas Públicas y Formativo”.